



BONA PAU



N.º 215 - Año XIX

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Enero 1971

Lo más destacado de 1970 en Montuiri

Aunque en Montuiri ocurran pocas cosas trascendentales, no obstante a lo largo del año siempre hay algo que destaca de lo ordinario de cada día y que la gente y, como es natural, «BONA PAU», ha aireado a través de sus páginas.

Consideramos que durante 1970, lo más destacado ha sido:

EN LO RELIGIOSO:

La bendición del nuevo baptisterio (el 3 de Enero), el cambio de Ecónomo (Octubre), la bendición de la reforma de la Capilla de las Hermanas de la Caridad y la Misa Nueva del P. Juan Amengual.

EN LO CIVICO-SOCIAL:

El asfaltado de «Es Dau», otras calles y caminos vecinales. Destacan también los dos accidentes mortales: el del Maestro de la Escuela Parroquial (18 de Junio) y el de D. Bartolomé Sastre (19 de Noviembre). Y el déficit demográfico de 14 varones.

EN LO POLITICO:

La elección de nuevos Concejales y de Consejeros Locales del Movimiento.

EN LO CULTURAL:

La conferencia folklórica con especial mención a «Els Cossiers» (25 Abril), los concursos literarios en el Colegio de las Hermanas de la Caridad y los artísticos antes de las fiestas de San Bartolomé. Y la creación de la Comisión Cultural.

EN LO DEPORTIVO:

La incorporación de D. José Sampol como entrenador del C. D. Montuiri y la formación del equipo de aficionados «Villama»

EN LO ATMOSFERICO:

Los 33 litros de agua registrados el 22 de Agosto en Montuiri, aunque la precipitación máxima fue el 13 de Marzo con 36 litros por metro cuadrado.

Interesantes fotos de Montuiri

Situados en la línea de constante mejora, como es el deseo de «BONA PAU» y de sus lectores, y aun haciendo un esfuerzo económico, nos proponemos ir publicando mensualmente, a lo largo del año que iniciamos, diferentes fotos de lugares pintorescos, interesantes o históricos montuirenses a fin de ir divulgando aque-

llas manifestaciones artísticas o culturales que dan estilo y colorido propio a nuestro pueblo.

Iniciamos con este número, esta nueva sección con la foto de la clastra de «Son Comellas» que aparece en la última página.

Con el Dr. en Farmacia D. Juan Oliver Verd

Sus actividades en Granada son muy elogiables.

Además de Farmacéutico Provincial, es Profesor de la Universidad y se dedica a la investigación.

Como ya saben nuestros lectores, el Dr. D. Juan Oliver Verd, hijo «des metge de Mayà», es el Jefe de los Servicios Farmacéuticos de la Diputación Provincial de Granada. La labor que realiza al frente de su departamento es muy dilatada y eficaz, habiendo merecido recientemente los más cálidos elogios y recibido numerosas felicitaciones de destacadas personalidades farmacéuticas, como testimonia la extensa memoria que el pasado mes ha publicado el indicado servicio.

Una charla sostenida con él, en Montuiri, unos de estos pasados días navideños revela, como puede verse seguidamente, su éxito como consecuencia de su más completa dedicación profesional.

—¿Cómo se desenvuelve, D. Juan, en Granada?

—Trabajando mucho; siempre en lo relacionado con la farmacia. Dedico el máximo tiempo posible en conseguir la medicación más idónea a la idiosincracia de los enfermos.

—¿Quiere explicarse un poco más?

—Sí. Intento que el medicamento esté perfectamente apropiado a un determinado enfermo o grupo de enfermos, ya que las condiciones de vida y el clima influyen en cada ambiente. Por este motivo hacemos los medicamentos adecuados a las pequeñas comunidades de enfermos.

—¿Es qué estos medicamentos no se hallan de venta en las farmacias?

—Unos sí y otros no. Sólo fabricamos para consumirse en nuestros ocho centros benéficos.

—Este menester, debe llevarle mucho tiempo, ¿verdad?

—Cada día trabajo 14 horas: nueve en el Hospital, dos en la Universidad dando clases de farmacia galena y tres en el laboratorio de la misma Universidad, dedi-

cadando a investigación de fórmulas nuevas y su control.

—Hemos observado que la Diputación de Granada ha ahorrado, gracias a su labor, dos millones y pico de pesetas. ¿Cómo puede ser ello?

—Sencillamente a que sólo paga la materia prima y ésta es, relativamente, de poco coste.

—¿Qué opina de la actuación de los hospitales de las Hermanas de la Caridad?

—Para mí su ayuda es de un valor inapreciable. Hoy por hoy, y mientras la economía provincial no se modifique, son insustituibles.

—¿Tiene muchos enfermos que atender?

—Sí; en nuestros hospitales hay dos mil camas que siempre están ocupadas.

—¿Vd. solo realiza esta labor?

—Me ayuda un equipo de diez colaboradores.

—¿Ha recibido proposiciones para trabajar en otros lugares?

—Sí; algunas de España y otras del extranjero, concretamente del Líbano y otra del centro de Africa, del Camerún, de donde preparé a un farmacéutico que ahora trabaja allí.

—¿Piensa aceptarlas?

—Por ahora, no. En Granada estoy a gusto y, aunque económicamente saldría ganando, no me interesa cambiar.

—¿Quiere manifestar algo más?

—Sólo decirles que mensualmente recibo «BONA PAU», a través de la cual me entero de la marcha de Montuiri. Les estoy muy agradecido.

Y nosotros también por la deferencia tendida en relatarnos el desenvolvimiento de sus actividades profesionales.

Noticiero local



EL JUEZ, REELEGIDO

Habiendo expirado el plazo para el que fue nombrado Juez de Paz de Montuiri, E. Bartolomé Ramonell Aloy, nos llega la noticia de que nuevamente ha sido reelegido el mismo que con acierto desempeñó los últimos años. Es una prueba del agrado con que ha administrado justicia.

AMBIENTE NAVIDEÑO

Durante las pasadas fiestas de Navidad y Año Nuevo hemos podido contemplar gustosos la extraordinaria iluminación colocada en la Plaza de España y, junto al templo, la singular estrella y las palabras «Bon Nadal». En las maitines participó mucha gente joven y se cantó por primera vez en Montuiri la Misa del P. Martorell: «Fraternitat i joia».

PLUVIOMETRO

Mes de Diciembre de 1970

Lluvia caída en Montuiri, por metro cuadrado, durante el pasado mes:

Día 7	28,0 litros
Día 8	6,0 litros
Día 12	15,0 litros
Día 13	28,0 litros
Día 14	5,5 litros
Día 20	2,5 litros
Día 23	5,0 litros
Día 26	15,0 litros
Día 27	0,5 litros
Día 28	6,0 litros

Total 111,5 litros

Total de agua registrada en 1970: 404,5 litros.

ANTICS REFRANYS

pel mes de
GENER

*Dins el Gener,
ja floreix l'amaller.
Aigua de Gener,
umpl les bótes i el graner.
Moltes pluges de Gener,
mala anyada solen fer.*

NOMBRAMIENTO

El Maestro Nacional D. Onofre Arbona Miralles, redactor de «BONA PAU», ha sido nombrado Director de la Escuela Graduada Mixta Son Casimiro, de Palma.

FUTBOL

Los resultados conseguidos en los últimos domingos por los equipos locales han sido los siguientes:

C. D. Montuiri

Felanitx, 1 - Montuiri, 1
Montuiri, 2 - Margaritense, 1
Montuiri, 1 - Alaró, 0
Binisalem, 0 - Montuiri, 0
Montuiri, 0 - Manacor, 4

Villama

Villama, 1 - San José, 3
Español, 1 - Villama, 2
Sant Jordi, 5 - Villama, 3
Villama, 2 - Bar Carmen, 0
Urbis, 0 - Villama, 1

Infantiles

San Juan, 1 - Montuiri, 2
Montuiri, 6 - San Juan, 0
Montuiri, 3 - Algaida, 2
Felanitx, 1 - Montuiri, 1

DIOS SE LO PAGUE

MOVIMIENTO ECONOMICO DE LA PARROQUIA

Resumen del año 1970

Entradas	256.991 Ptas.
Salidas	154.647 Ptas.
Superavit	102.344 Ptas.

Los anteriores conceptos se refieren a la totalidad y en conjunto de lo recaudado en colectas, «Volta des Blat», Cofrarias, Cáritas, donativos, remanente del año anterior y a varios, por lo que respecta a entradas y a amortización campo fútbol, gastos del templo, remuneraciones, excursiones, limpieza, Cáritas y otros gastos, en el capítulo de salidas.



Aquí podemos contemplar una bella perspectiva de la Clastra de «Son Comellas», una de las «possessions» más pintorescas y lujosas de nuestro término, aunque hoy día se encuentra en cierta decadencia.

El apellido Comellas, que ha dado nombre a dicha masía, data en Montuiri

del siglo XV, sin embargo diversos descubrimientos de la época romana demuestran que en aquellos lejanos tiempos esta comarca ya estaba habitada. Lo que hoy son «Ses Rotes» fue un tiempo parte integrante de la «possessió» que nos ocupa.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Mes de Diciembre de 1970

Nuevos cristianos

Día 20: Gabriel Sastre Trobat, de 48 hija de Gabriel y Encarnación.

Nuestros difuntos

Día 20: Antonia María Mayol Martínez, años, soltero (Patrón).

Nuevas familias

Día 2: Juan Blascos Ginard con Apolonia Miralles Rigo.

Día 3: Sebastián Amengual Oliver con Francisca Gomila Amengual.

RESUMEN DEL AÑO 1970

Nacimientos:

Niños, 4; niñas, 17. Total, 23.

Defunciones:

Hombres, 18; mujeres, 9. Total, 27

Déficit, 4.

Bodas: 11.

UN VENTUROS 1971

desitjam a tots els montuirés
i lectors de BONA PAU
i esperam que l'any nou
sia agrados a tothom